



Fédération Française de
SCRABBLE

Paris, le 16 novembre 2023

Rappel sur les modes de qualification des divers championnats :

1. **Des championnats restreints en nombre de qualifiés**, afin de leur redonner de la valeur. Les phases de qualification redeviennent une vraie compétition.
Effet immédiat : les places sont plus chères, mais avec les Opens personne n'est privé de compétition à chaque finale. Les qualifications ne sont pas un dû, il faut aller les chercher.
2. **Une reconnaissance des paliers :**
Avec la réduction du nombre de qualifiés, on aurait pu voir une disparition importante, voire quasi complète des paliers C et D pour les séries 4, 5 et 6 et des B pour les séries 2 et 3. Ces paliers ont été créés pour motiver les joueurs et leur permettre d'avoir un repère dans leur progression sur des séries très peuplées. Il est normal de leur permettre de disputer un titre, ou de participer à un championnat de France. Ces paliers sont plus importants en nombre que les séries 1.2 et 3. Ça peut s'appeler de la reconnaissance.
3. Considérons que chaque palier dispute son championnat de France et qu'il est normal qu'un 4D puisse se qualifier pour son championnat même s'il a des 4A, B et C non qualifiés classés devant lui. **Chaque qualifié doit performer dans sa catégorie.** Une qualification ne se mérite pas sur la simple volonté de vouloir ou pouvoir aller à la finale. Nous comprenons qu'il y ait des déçus, car nous nous étions habitués au système, qui permettait de se qualifier beaucoup plus facilement.
Je rappelle que les opens sont là pour que les joueurs qui veulent participer puissent le faire, même s'ils n'ont pas eu leur visa pour la finale. Ces opens sont même ouverts à des catégories non concernées par la finale du tournoi qu'elles disputent (ex, pour les titres des séries 4, toutes les autres séries peuvent participer).

Les qualifs Série 4

1. **4 championnats distincts (A, B, C, D) et un titre tous paliers à disputer à Vichy.**
2. **4 qualifications distinctes sur la journée, représentant 600 joueurs**
Voir les nombres (rubriques Classement- Règlements : Le Championnat des séries 4)
3. **Un questionnaire sera proposé pour connaître à l'avance, ceux qui ne sont pas intéressés par le déplacement à la Finale.** Le joueur n'étant pas certain de ses intentions répondra « oui » et verra par la suite. Une réponse définitive sera demandée un peu plus tard afin de ne pas bloquer ceux qui attendent.
Pourquoi ce questionnaire ?
C'est juste pour nous permettre de déterminer les places que nous donnerons aux Comités, pour une deuxième chance. Auparavant ces places n'étaient connues qu'à la mi-janvier. Si tout le monde joue le jeu, nous pourrons les donner beaucoup plus tôt.

Nous entendons toutes les remarques et proposerons sans doute des réajustements. Mais ceux-ci ne seront pas la conséquence de personnes ayant fait, comme cela peut arriver à tout un chacun une mauvaise performance le jour de la qualif.

Un engagement que nous allons prendre dès cette phase :

1. **Des résultats dès le mercredi soir**, même s'ils ne sont pas complets (ce qui arrive très souvent). Attention ces résultats ne pourront être considérés comme définitifs. Les résultats officiels arriveront sous les 8 jours suivants.
Pour les deux journées de qualification (1.2.3 et VDR) un centre avait affiché le résultat avant le ramassage. Personne n'est à blâmer, mais la sortie des résultats s'en trouve retardée.
Il nous faut demander à 4 ou 5 comités les plus nombreux généralement de nous communiquer l'ensemble des résultats sur le coup concerné. Une moyenne par série est faite pour déterminer les scores à donner (sur le centre intéressé) à chaque série, voire palier. Tout ceci prend du temps. Ce genre de problème vous sera communiqué, sans donner le nom du centre bien sûr, afin que vous puissiez connaître la raison du retard éventuel.
Je ne saurais trop conseiller au responsable de chaque centre de conserver avec eux les tableurs de la journée, plutôt que de les envoyer dans leurs clubs.
2. **Des résultats par paliers ou catégories.** Plus clairs pour se situer, plus facilement.

L'ouverture des inscriptions ne se fera qu'une fois l'ensemble des qualifs concernant Vichy sera connu, afin d'éviter les inscriptions en plusieurs fois.

Cela ne vous empêchera pas de réserver vos logements à l'avance. Je vous rappelle une dernière fois que toutes compétitions sont accompagnées d'un open.

Merci de m'avoir lu jusqu'au bout, et croyez bien que nous écoutons et entendons les remarques de toutes sortes. Notre vue du sujet est globale, donc forcément différente de celle plus personnelle de chaque joueur.

Juste une dernière remarque : il n'est pas nécessaire d'employer un vocabulaire grossier ou humiliant pour s'exprimer, il risque de ne pas être entendu.

Merci à ceux qui nous font avancer.

Jean-Marc DELCOURT

Responsable des organisations fédérales